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Потом началась «война». Гро�
хот снарядов, рокот вертолётов,
лязганье бронетехники. Взрывы,
рёв, треск. Загорелись здания.
Бойцы шести армий окружили

Президент Российской Федерации Владимир
Владимирович Путин прибыл первым. Как и положено, на
правах хозяина встретил своих коллег – глав государств
Шанхайской организации содружества. Когда все
собрались, главнокомандующим был детально изложен
сценарий учений. Китайский офицер длинной указкой
показал на схеме расположение основных высот, войск.
Были обозначены места дислокации условных
бандформирований.

террористов, не оставив им шан�
са на отход. Освободили залож�
ников, окружили и разгромили
группировку противника, проры�
вающуюся на подмогу к банди�

там, забаррикадировавшимся в
деревне под условным названием
Пашино. Название вполне рос�
сийское, но страна обозначена
как некая «страна А». Сценарий,
как утверждают военные, не име�
ет аналогии с реальными боевы�
ми ситуациями, однако многие
приметы недавних «горячих то�
чек» планеты просматриваются
довольно явственно.

Понятно, перед лицом первых
лиц мира военные манёвры про�
шли слаженно и успешно. Этому
помогло то, что до главного «спек�

такля» было проведено три репе�
тиции. Ясно, что в реальной си�
туации террористы такой возмож�
ности не дадут. Но… для того и
учения, чтобы было легко в бою.

Стоит отметить, что столь
масштабные совместные анти�
террористические действия не
только помогли скоординировать
боевую работу разных армий, раз�
ных родов войск и даже различ�
ных ведомств: военных, мили�
ции, ГИБДД, ГУИН, – они дали
и серьёзный «побочный эффект».

Окончание на стр. 4

Губернаторские
инициативы

7,5 миллиарда рублей из
дополнительных доходов об�
ласти будет направлено на
решение важнейших соци�
альных задач. С просьбой об
утверждении этих затрат об�
ластного бюджета губерна�
тор Пётр Сумин обратился к
депутатам Законодательно�
го Собрания Челябинской
области.

За прошедшие 7 месяцев
рост объёмов промышленного
производства к уровню про�
шлого года составил 114,7%,
что вдвое больше, чем в сред�
нем по России. Производство
сельскохозяйственной продук�
ции выросло на 11%, в то вре�
мя как в целом по стране толь�
ко на 2%. Жилья было сдано в
полтора раза больше – 600 ты�
сяч квадратных метров. «Бук�
вально несколько лет назад
именно столько строили за
год», – отметил глава области.
Налоговые и неналоговые до�
ходы в консолидированный
бюджет области увеличились
на 38,4%, прибыль предприя�
тий – на 92%, а средняя зарп�
лата достигла 10 755 рублей.

Высокие результаты работы
экономики дали области хоро�
ший дополнительный заработок
– 7 миллиардов 536 миллионов
495 тысяч рублей. По инициати�
ве Петра Сумина эти средства
будут направлены на решение
важных социальных задач. В ча�
стности, с 1 сентября будет уве�
личена заработная плата работ�
никам бюджетной сферы не ме�
нее чем на 15%, а также введе�
на доплата воспитателям и их
помощникам в детских садах по
1 тысяче и по 500 рублей в ме�
сяц. Пенсионеры по старости ко
Дню пожилого человека получат
единовременное денежное по�
ощрение, в целом на это потре�
буется 395 миллионов рублей.
Дополнительно 15 миллионов
рублей будет направлено на ре�
монт квартир ветеранам Вели�
кой Отечественной войны. В два
раза увеличится с 1 сентября
дотация на питание детей из
малоимущих семей и детей с
нарушениями здоровья, до кон�
ца года на это потребуется 122
миллиона рублей. 36 тысяч ре�
бятишек из многодетных семей,
которые в этом году пойдут в
школу, получат по 3 тысячи руб�
лей, чтобы приобрести всё не�
обходимое к новому учебному
году. Детские пособия с 1 сен�
тября вырастут со 120 до 200
рублей, для неполных семей – с
200 до 400 рублей.

Кроме того, 700 миллионов
рублей пойдёт на приобрете�
ние сельскохозяйственной тех�
ники по лизингу. На 900 милли�
онов приобретут коммуналь�
ную технику для городов и рай�
онов. 235 миллионов рублей
дополнительно направят на
подготовку к зиме, 128 милли�
онов – на строительство дорог
и 140 миллионов – на газифи�
кацию. На переселение из вет�
хо�аварийного жилья добавит�
ся 125 миллионов рублей, что
позволит в течение этого года
снести не 60 тысяч квадратных
метров, как было запланирова�
но, а 100 тысяч. Ещё 100 мил�
лионов рублей выделено на ка�
питальный ремонт многоквар�
тирных домов.

Как подчеркнул Пётр Су�
мин, главная задача на пред�
стоящее время – эффективно
использовать имеющиеся
средства, чтобы южноуральцы
почувствовали результаты вы�
сокого развития экономики об�
ласти. Депутаты фракции
«Единая Россия» единодушно
поддержали социальные ини�
циативы губернатора при об�
суждении распределения до�
полнительных доходов.

Яков САМОЙЛОВ

Лейтмотивом 19 заседания Законода�
тельного Собрания Челябинской обла�
сти стал бюджетный процесс, форми�
рование самого бюджета на этот год
(определяясь с дополнительными дохо�
дами), на год грядущий и на трёхлет�
нюю перспективу.
Хотя всего в повестке стояло 54 вопро�
са, но основным было наполнить обла�
стную казну конкретным содержанием.

Затем депутаты в трёх чтени�
ях утвердили изменения в облас(
тной бюджет 2007 года, который
«пополнел» более чем на семь с
половиной миллиардов рублей
от ранее запланированного. Не�
смотря на то, что по статье «На�
лог на игорный бизнес» бюджет�
ные назначения снижены на 180
миллионов, у областной казны
масса иных источников доходов.
Это налог на прибыль организа�
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Наполняя областную казну

Традиционно в начале заседания депутаты утвердили в
должности новых мировых судей. На три года обрели
вершителей судебный участок № 4 Металлургического
района Челябинска, участок № 1 Озёрска, участок № 5
Правобережного района Магнитогорска, участка № 5
Калининского района Челябинска и участок № 8 Миасса.
На трёх судебных участках – №2 Еманжелинска, № 1
Кусинского района и № 6 Златоуста – новые мировые судьи
будут работать пять лет.

ций (плюсом более четырёх
миллиардов), доходы от сдачи в
аренду и иного использования
имущества, находящегося в го�
сударственной и муниципаль�
ной собственности (бюджетные
назначения увеличены почти на
120 миллионов), единый налог,
взимаемый в связи с примене�
нием упрощённой системы на�
логообложения (увеличение на
189 728 тысяч бюджетных по�

ступлений произведено на осно�
вании данных о поступлении
налога в январе�июне, а также
ожидаемого поступления до
конца 2007 года) и другие. На
увеличение доходной части
бюджета повлияли в том числе
дополнительные трансферты от
федерального «брата» (264 588,1
тысячи рублей, из них 210 979
тысяч – целевые). Кроме того,
дополнительные полтора мил�
лиарда областная казна получит
от южноуральцев – бюджетные
назначения по статье «Налог на
доходы физических лиц» вырос�
ли в связи с неуклонным ростом
заработной платы наёмных ра�
ботников.

Соответственно, расходная
часть областного бюджета уве�
личивается в целом на 8 041
779,80 тысячи рублей. Причём
более половины этой суммы бу�
дет потрачено на «социалку». 32
с половиной миллиона – на по�
вышение зарплаты бюджетни�
ков, 395 миллионов – на едино�
временные выплаты пенсионе�
рам по старости ко Дню пожи�
лого человека, 15 миллионов –
на ремонт квартир для инвали�
дов и участников ВОВ, 6 милли�
онов – на санаторно�курортное
лечение и выплату единовре�
менного пособия Детям погиб�
ших защитников Отечества, 108
тысяч – на поддержку многодет�
ных семей в части подготовки
детей к учебному году. Расходы
по разделу «Образование» уве�
личены на 43 265,70 тысячи руб�
лей, на здравоохранение и спорт
– более чем на миллиард, дота�
ции местным бюджетам – на
субсидии, ремонты, противопо�

жарные мероприятия в школах
и детских садах и пр. – почти на
четыре с половиной миллиарда.

В первом чтении парламен�
тарии одобрили проект закона
Челябинской области «О бюд(
жетном процессе в Челябинской
области», который уточняет, как
того требует соответствующий
федеральный закон, перечень
бюджетных полномочий
субъекта, определяет участни�
ков бюджетного процесса в об�
ласти и устанавливает их полно�
мочия, в том числе чётко закреп�
ляет полномочия губернатора и
регионального правительства,
регламентирует порядок подго�
товки и рассмотрения законо�
проекта об областном бюджете
и внесения в него изменений,
устанавливает порядок его ис�
полнения и осуществления кон�
троля за всеми бюджетными
процессами. В целом закон всту�
пит в силу с 1 января 2008 года,
за исключением ряда положе�
ний: со дня официального опуб�
ликования будут действовать
статьи о принятии закона о бюд�
жете на очередной финансовый
год, с 1 января 2009 года – ста�
тьи, касающиеся принятия об�
ластных целевых программ и оп�
латы денежных обязательств по
публичным нормативным обя�
зательствам.

Успешно выдержал первое
чтение проект закона Челябинс(
кой области «Об областном бюд(
жете на 2008 год». Главным об�
разом, потому что до заседания
он был рассмотрен и подробно
обсуждался на публичных слу�
шаниях (см. «ПН» № 34), а так�
же в каждом комитете Законо�
дательного Собрания. Бюджет
свёрстан бездефицитный: про�
гнозируемый общий объём до�
ходов и расходов равен 60 900
721,8 тысячи рублей.

Окончание на стр. 2

Чемпион – в строю!
19�е заседание Законодательного Собрания Челябинской

области ознаменовалось приятным эпизодом: после неболь�
шого перерыва, вызванного рождением ребёнка, к депутатс�

кой деятельности вновь присту�
пила олимпийская чемпионка
Светлана Ишмуратова.

Более того, Светлане Ирековне
была вручена государственная на�
града РФ – орден Почёта. Награду
Ишмуратовой должен был вручить
президент России Владимир Путин.
Указ по этому поводу датирован 22
февраля 2007 года. Церемония вру�
чения планировалась в апреле. Но
именно тогда у нашей олимпийской

чемпионки родился маленький сын – Миша. Поэтому она не смог�
ла посетить Кремль.

И вот награда нашла героиню спорта! 23 августа на заседании
Законодательного Собрания области орден Почёта ей вручил гу�
бернатор Челябинской области Пётр Сумин.

Подарок ветерану
Забота о ветеранах – дело святое. И не только в дни зна�

менательных дат нужно приходить к ним на помощь или про�
сто с добрым словом, за мудрым советом. Надо жить их про�
блемами, их заботами каждый день и каждый час. Это лич�

ным примером пока�
зал председатель За�
конодательного Со�
брания Челябинской
области, секретарь
регионального отде�
ления партии «Единая
Россия» Владимир
Мякуш.

Житейская ситуация
– сломался холодиль�
ник. Но для кого�то она
оборачивается серьёз�
ной проблемой, осо�
бенно в нынешнюю
жару. Так и у ветерана
войны и труда Ивана

Яковлевича Строколисова сломался его старенький, бывалый
«ЗИЛ� Москва», на который запчастей не найти уже лет 25�30. Что
делать? Посчитал инвалид II группы, что не скопить ему денег на
новый, хоть плачь. Все средства уходят на покупку лекарств, про�
дуктов, на коммуналку. И обратился он тогда с письмом к депутату
Мякушу.

Владимир Викторович откликнулся на просьбу ветерана.
� Это люди, которые защитили страну на полях сражений, дали

нам возможность сегодня жить, работать, любить и растить своих
детей, – сказал он, вручая Ивану Яковлевичу новенький холодиль�
ник  «NORD Comfort», – а мы обязаны возвращать им сыновний долг.

Понятно, ветеран был рад и растроган. Специалисты установи�
ли и подключили холодильник на кухне пенсионера: пользуйтесь.
И живите долго.

Влад ЛАДОВ

Служу России
Более тридцати специалистов авиационной базы Троицка

представлены к государственным наградам. Так оценил Пре�
зидент России Владимир Владимирович Путин мастерство
участников учений «Мирная миссия – 2007». Накануне про�
фессионального праздника людей в погонах пришли поздра�
вить троичане. День военно�воздушных сил, по традиции,
провели на территории базы.

Традиция отмечать День военно�воздушных сил на территории
базы пришлась по душе троичанам. Так близко военную технику и
людей, встречавших космонавтов, больше нигде не увидишь.

Полевая кухня и концерт участников художественной самодея�
тельности – непременные атрибуты праздника. Для офицеров и
курсантов, проходящих службу в части, это повод поздравить со�
служивцев с окончанием учений, за которыми наблюдал весь мир.

Денежные премии и благодарности от командования – добрая
традиция. Командир авиационной базы полковник Юрий Иванович
Назимкин (на фото) делает это с особым чувством – на учениях в
Чебаркуле ребята показали отличную выучку.

Технику поднебесья можно потрогать и ощутить всю её мощь.
День военно�воздушных сил давно перестал быть профессиональ�
ным праздником, на торжества приходят семьями, здесь встреча�
ются ветераны и гуляет молодёжь.

Немного уставшие, офицеры совсем не были похожи на геро�
ев. Это их работа – служить стране и людям.

Борис СМОЛЕНЦЕВ
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Депутатский «Акцент»
Стартовал новый проект Законодательного Собрания Челябинской

области – парламентский пресс�клуб «Акцент». Председатель Заксобра�
ния Владимир Мякуш «подглядел» эту форму работы у своих коллег из
других регионов. Подобные клубы формируют атмосферу взаимопони�
мания между избирателями, депутатами и представителями СМИ. Бу�
дучи человеком практичным, Владимир Викторович решил перенять опыт
и наладить подобную систему у нас.

В конференц�зале собралось около двух десятков журналистов и шесть де�
путатов. Участники клуба поделились на команды и перво�наперво определи�
лись со счастьем. Что есть «счастье по�челябински»? Этот вопрос стал темой
первого заседания. Оказалось, что «параметры» счастья для многих схожи, да
и желания далеко не «заоблачные»: семейное благополучие и профессиональ�
ная востребованость, душевный комфорт, мир и достаток. Для многих депута�
тов счастье – это верные соратники, отдача от своей работы, светящиеся радо�
стью и благодарностью глаза людей.

Окончание, начало на стр. 1
Все комитеты рекомендовали законопро�

ект к принятию. Ценные замечания сделали
комитет по аграрной политике и земельным
отношениям,  и комитет по строительству,
жилищно�коммунальной политике и дорож�
ному хозяйству. Первый рекомендовал пре�
дусмотреть в 2008 году расходы областного
бюджета на обеспечение школьников моло�
ком и молочной продукцией, производимой
в Челябинской области, второй рекомендо�
вал соответствующему областному министер�
ству ускорить разработку областных целевых
программ по развитию производственной
базы стройкомплекса области, проведению
капремонтов многоквартирных домов, совер�
шенствованию автомобильных дорог, а так�
же проекта ОЦП «Чистая вода» (срок испол�
нения – 6 сентября 2007 года).

В результате обсуждения на заседании де�
путаты приняли постановление, в котором, в
частности, записано, что в 2008 году 100%
платы за содержание в медвытрезвителях при
органах внутренних дел в муниципальных об�
разованиях (кроме ЗАТО) направляется в об�
ластной бюджет. В ЗАТО – полностью зачис�
ляется в местную казну.

Законопроект «Об областном бюджете на
2008 год» направлен субъектам права законо�
дательной инициативы, все поправки прини�
маются в комитете по бюджету и налогам ЗСО
до 3 сентября 2007 года.

гут собираться со дня оплаты изготовления
подписных листов, а при выдвижении ини�
циативы местного референдума – со дня, сле�
дующего за днём уведомления комиссии о ре�
гистрации инициативной группы по прове�
дению референдума. Кроме того, запрещает�
ся собирать подписи у студентов в процессе
и местах выдачи стипендии.

Единогласно принято постановление ЗСО
«О внесении изменений в Регламент Законода(
тельного Собрания Челябинской области» –
для приведения его в соответствие с Бюджет�
ным кодексом РФ и Уставом Челябинской об�
ласти в части уточнения срока проведения
первого заседания вновь избранного депутат�
ского корпуса и наделения правительства об�
ласти (наряду с губернатором) правом зако�
нодательной инициативы в Заксобрании.

С 1 сентября вступает в силу закон Челя(
бинской области «О внесении изменений в ста(
тью 5 закона Челябинской области «О ежеме(
сячном пособии на ребёнка». Базовый размер
данного вида социальной поддержки семей с
детьми на сегодняшний день составляет
104,35 рубля. С 1 сентября произойдёт его уве�
личение до 173,90 рубля. С применением
уральского коэффициента (1,15%) размер по�
собия составит 200 рублей – на детей, полу�
чающих пособие в обычном размере, 400 руб�
лей – на детей одиноких матерей, 300 рублей
– на детей военнослужащих и детей, чьи ро�
дители уклоняются от уплаты алиментов.

тей, защита личных и имущественных прав и
интересов несовершеннолетних, а также тех
совершеннолетних, которые признаны судом
недееспособными или ограниченно дееспо�
собными и не могут – по состоянию здоро�
вья – самостоятельно защищать свои права и
исполнять обязанности.

Далее парламентарии одобрили постанов(
ление Законодательного Собрания Челябинс(
кой области «О внесении изменений в област(
ную целевую программу «Развитие дошкольно(
го образования в Челябинской области на 2006(
2010 годы». Эти изменения нацелены на уст�
ранение дефицита мест в детских садах за счёт
возврата, реконструкции и оборудования зда�
ний детских садов, а также помещений в шко�
лах и иных социально�культурных учрежде�
ниях; также – за счёт укрепления материаль�
но�технической базы детских садов, подго�
товки и ускоренной переподготовки педаго�
гических кадров по дошкольным специаль�
ностям. Ожидаемый итог – более 20 000 до�
полнительных мест в детских садах до конца
2007 года вместо запланированных 16 422.

О проекте закона Челябинской области «О
внесении изменений в приложение к закону Че(
лябинской области «О наделении органов мес(
тного самоуправления государственными пол(
номочиями по организации предоставления
дошкольного и общего образования по основ(
ным общеобразовательным программам в муни(
ципальных специальных (коррекционных) об(

ходы на предоставление субсидий составят 9
104,37 тысячи рублей и предусмотрены в бюд�
жете 2007 года. Поэтому со стороны депута�
тов не возникло никаких дополнительных за�
мечаний.

Во втором и третьем чтениях депутаты ут�
вердили проект закона «О внесении изменений
в статьи 13 и 21 закона Челябинской области
«О земельных отношениях», представленный
на обсуждение председателем комитета по
экономической политике Семёном Митель�
маном. Согласно ему земельные участки пре�
доставляются в бесплатное пользование на�
следникам собственников для ведения лич�
ного подсобного хозяйства, а также гражда�
нам – для ведения крестьянского хозяйства,
для коллективного садоводства и животно�
водства.

Для обеспечения единого кадастрового
учёта принято постановление «О внесении из(
менений в областную целевую программу «Со(
здание автоматизированной системы ведения
государственного земельного кадастра и госу(
дарственного учёта объектов недвижимости в
Челябинской области» (2002�2007 годы).

Окончательно проведено разграничение
имущества между Троицким муниципальным
районом и его сельскими поселениями: Род�
никовским, Новомирским, Троицко�Совхоз�
ным, Чернореченским, Шантаринским, Яс�
нополянским, Бобровским, Дробышевским,
Карсинским, Ключевским, Клястицким, Ко�
собродским. Закон о разграничении принят
во втором и третьем чтениях. А также в окон�
чательном чтении утверждены изменения в
приложении к закону Челябинской области
«О разграничении имущества между Каслин�
ским муниципальным районом и Каслинс�
ким городским поселением».

Единогласно утверждён проект постановле(
ния «О принятии областной целевой программы
«Развитие инновационной деятельности в Челя(
бинской области на 2008(2010 годы». Для ус�
пешной реализации программы за три года
потребуется выделение 321,2 миллиона рублей.

Депутаты заслушали информацию об гря(
дущем изменении тарифов. Так, в 2008 году
средний рост стоимости жилищно�комму�
нальных услуг для населения составит 18,7%,
услуг водоснабжения и водоотведения – 13%,
тепловой энергию – 29,5%, ТБО – 11%. По�
становление принято.

Также принята к сведению информация об
исполнении целевой программы реализации на(
ционального проекта «Доступное и комфортное
жильё – гражданам России» в Челябинской об(
ласти на 2006(2007 годы за первое полугодие:
введено в эксплуатацию 474 866 тысяч кв. м
жилья, снесено 11 442 тысяч кв. м ветхо�ава�
рийного жилья. «По строительству и сносу
программа идёт с опережением. А вот по га�
зификации – с опозданием», – попенял гла�
ве профильного министерства председатель
ЗСО Владимир Мякуш.

Во всех чтениях принят проект закона «О
внесении изменений в закон Челябинской об(
ласти «О земельных отношениях» и статью 9
закона Челябинской области «Об особо охра(
няемых природных территориях». В первом
чтении депутаты рассмотрели проект закона
«О внесении изменений в закон Челябинской
области «Об охоте и охотничьем хозяйстве в
Челябинской области».

Приняты два проекта постановления,
представленные на обсуждение председате�
лем комитета по экологии, природопользо�
ванию, недрам Александром Фёдоровым.
Проекты «О внесении изменений в Положение
о порядке пользования недрами в целях разра(
ботки месторождений общераспространённых
полезных ископаемых, участками недр местного
значения и участками недр местного значения,
используемыми для целей строительства и экс(
плуатации подземных сооружений, не связан(
ных с добычей природных ископаемых» и ин(
формация «О состоянии подземных источников
водоснабжения населения Челябинской облас(
ти» дополняют друг друга. Оба постановления
отражают проблему снабжения населения,
особенно малых населённых пунктов, каче�
ственной питьевой водой, эксплуатации
скважин и колодцев, загрязняющих подзем�
ные источники.

Последним постановлением, которое де�
путаты заслушали и приняли на заседании,
стало постановление «Об утверждении границ
памятника природы Челябинской области Ки(
чигинского бора».

Далее пакетом южноуральские законода�
тели единогласно приняли 9 проектов поста�
новлений. Среди них постановление о при�
суждении премий ЗСО работникам социаль�
ной сферы и в области образования; обраще�
ния в Госдуму и Федеральное Собрание о вне�
сении изменений в статью 3 федерального за�
кона «О дополнительном материальном обес�
печении граждан РФ за выдающиеся дости�
жения и особые заслуги перед РФ»; в статью
264 УК РФ; статью 1 ФЗ «О почётном звании
РФ «Город воинской славы» и поправки к
проекту федерального закона № 438751�4 «О
внесении изменений в отдельные законода�
тельные акты РФ в связи с совершенствова�
нием разграничения полномочий». Также в
пакете – проект федерального закона
№449041(4 «О внесении изменений в некото(
рые законодательные акты РФ в связи с осу(
ществлением реформирования Единой энерге(
тической системы России». Этот вопрос касал�
ся изменения подхода в оплате за технологи�
ческое подключение вновь создаваемых
объектов к электрическим сетям. Согласно
существующему закону за подключение взи�
мается единовременная плата в размере 550
рублей, при присоединении мощности до 15
кВт. В предлагаемом законопроекте предла�
гается производить подключение для физи�
ческих лиц на безвозмездной основе. В по�
рядке законодательной инициативы комитет
по промышленной политике предложил вне�
сти изменения в статью 11�ФЗ «О размеще�
нии заказов на поставки товаров, выполне�
ние работ, оказание услуг для государствен�
ных и муниципальных нужд». Законопроек�
том предусматривается установление началь�
ной цены контракта на выполнение работ по
строительству (при которой заказчик может
предъявлять участникам аукциона требова�
ния о квалификации) в размере 15 миллионов
рублей для нужд субъекта и 5 миллионов руб�
лей – для муниципалитетов.

Также на президиуме ЗСО был рассмотрен
проект постановления «О внесении в порядке
законодательной инициативы в Государствен�
ную Думу Федерального Собрания РФ проек�
та федерального закона «О внесении измене�
ний в статью 16 Закона РФ «О недрах». Кроме
того, депутаты ознакомились с запросом де�
путата ЗСО Вадима Воробья к главе города
Магнитогорска Евгению Карпову.

Феодосий КРЫМОВ,
Виктор УСАЧЁВ

Наполняя областную казну
До 10 сентября в том же комитете ожида�

ют поправки к проекту закона Челябинской об(
ласти «О внесении изменений в закон Челябин(
ской области «О бюджете Челябинского обла(
стного фонда обязательного медицинского стра(
хования на 2007 год». Изменения вносятся как
в расходную, так и в доходную части. Доходы
планируется увеличить на 1 438 856,4 тысячи
рублей – в связи с ожидаемым поступлением
допдоходов, в том числе по налогам – на 99
миллионов, по безвозмездным поступлени�
ям – на 1 052 661,6 тысячи, а также в связи с
ожидаемым поступлением недоимки, пеней
и штрафов по взносам в территориальные от�
деления ФОМС – почти на два миллиона и
пр.

Расходы бюджета ЧОФОМС в текущем
году решением депутатов увеличиваются на
1 470 383,9 тысячи рублей (в том числе допол�
нительно 903 908 тысяч – на обеспечение ле�
карственными средствами отдельных катего�
рий граждан). Расхождения доходной и рас�
ходной частей бюджета ЧОФОМС объясня�
ются использованием остатков средств с про�
шлого года.

Согласно проекту закона Челябинской об(
ласти «О бюджете Челябинского областного
фонда обязательного медицинского страхова(
ния на 2008 год», принятого южноуральски�
ми парламентариями в первом чтении, дохо�
ды бюджета ЧОФОМС в следующем году бу�
дут равны 7 896 279,8 тысячи рублей, что на
34,5 процента больше доходов бюджета орга�
низации на 2007 год. Бюджет отделения
ФОМС запланирован бездефицитным. Ос�
новное направление расходов – реализация
территориальной программы обязательного
медицинского страхования (7 777 605,8 ты�
сячи рублей). По заключению юристов, на
этапе подготовки указанного законопроекта
ко второму чтению потребуется приведение
его положений в соответствие с нормами
Бюджетного кодекса РФ.

В трёх чтениях принят закон Челябинской
области «О внесении изменений в Устав (Ос(
новной закон) Челябинской области», подго�
товленный комитетом по законодательству
ЗСО в целях приведения Устава в соответ�
ствие с Бюджетным кодексом РФ и федераль�
ным законом об изменениях в некоторых
вопросах деятельности представительных ор�
ганов государственной власти субъектов РФ.
Также устанавливается, что вновь избранное
Заксобрание должно провести первое заседа�
ние не позднее 30 дней со дня избрания.

К повторному рассмотрению во втором
чтении был подготовлен проект закона Челя(
бинской области «Об административных право(
нарушениях». Напомним законопроект уже
принимался во втором чтении, однако в связи
с тем, что недавно в Кодекс РФ об админист�
ративных правонарушениях были внесены
изменения, увеличивающие размер штрафов
за некоторые нарушения, у депутатов Челя�
бинской области появилась возможность так�
же ужесточить санкции. Так, за нарушение об�
щественного порядка штраф для граждан со�
ставит от 1 000 до 5 000 рублей (ранее «пото�
лок» был 2 500 рублей), для юридических лиц
– от 10 000 до 100 000 рублей (было от 4 500 до
15 000). За попустительство нахождению не�
совершеннолетних до 16 лет в местах развле�
чения и досуга в ночное время (с 23.00 до 6.00)
без сопровождения своих законных предста�
вителей – родителей или опекунов – должно�
стные лица будут караться штрафом от 5 до 10
тысяч рублей (было от 1 000 до 5 000), юриди�
ческие лица заплатят от 25 до 100 тысяч (было
10 000�30 000). За нарушение требований при�
ёма лома цветных металлов штраф для граж�
дан составит 4�5 тысяч рублей, для должност�
ных лиц – 25�50 тысяч (было 3�4 тысячи руб�
лей), для юридических лиц – 100�500 тысяч
рублей (было 30�40 тысяч). Не забыли и о пре�
словутых «одноруких бандитах»: за несоблю�
дение закона о запрете деятельности залов иг�
ровых автоматов, расположенных в границах
населённых пунктов Челябинской области,
должностные лица заплатят 50 тысяч рублей
(было 5 тысяч), юридические лица – миллион
(было 100 тысяч).

Также законопроект предлагается допол�
нить статьёй, предусматривающей админис�
тративный штраф за несоблюдение правил в
сфере организации ритуальных услуг и содер�
жания мест захоронения. Размер штрафа для
граждан – от 400 до 2 000 рублей, для долж�
ностных лиц – от 700 до 3 000, юридических
лиц – 1 700�15 000 рублей. Депутаты одобри�
ли законопроект во втором и третьем чтени�
ях. Он вступит в силу в течение 10 дней со дня
его официального опубликования.

В трёх чтениях принят проект закона Че(
лябинской области «О внесении изменений в
некоторые законы Челябинской области». На�
пример, в законы «О референдуме Челябин�
ской области» и «О местном референдуме в
Челябинской области» – для приведения их
в соответствие с изменённым федеральным
законом, который устанавливает, в частности,
что при выдвижении инициативы проведе�
ния референдума субъекта РФ подписи мо�

Размеры ежемесячного пособия в ЗАТО
будут определяться с применением коэффи�
циента, установленного для данной террито�
рии (Озёрск, Снежинск – 1,3%; Трёхгорный
– 1,2%; Локомотивный – 1,15%).

Также не вызвал разногласий проект за(
кона Челябинской области «О внесении изме(
нений в закон Челябинской области «О ежеме(
сячном пособии на ребёнка» и закон Челябинс(
кой области «Об областном единовременном
пособии при рождении ребёнка», который
предлагает включить в круг получателей дан�
ных пособий временно проживающих на тер�
ритории области и подлежащих обязательно�
му социальному страхованию иностранных
граждан и лиц без гражданства (до сих пор
включались только те лица из указанных ка�
тегорий, которые жили здесь постоянно). За�
конопроект принят в трёх чтениях, постанов�
ление одобрено.

В трёх чтениях принят закон Челябинской
области «О внесении изменений в закон Челя(
бинской области «О наделении органов мест(
ного самоуправления государственными полно(
мочиями по социальной поддержке отдельных
категорий граждан»: Героев Советского Союза
и Российской Федерации, Героев Социалис�
тического Труда и полных Кавалеров ордена
Славы и ордена Трудовой Славы; инвалидов
и участников ВОВ, лиц, награждённых зна�
ком «Жителю блокадного Ленинграда»; быв�
ших несовершеннолетних узников концлаге�
рей, гетто, других мест принудительного со�
держания, созданных фашистами и их союз�
никами в период Второй мировой войны;
супругов погибших инвалидов или участни�
ков ВОВ; инвалидов всех групп, семей, име�
ющих детей�инвалидов; лиц, пострадавших
от радиационного воздействия; многодетных
семей, имеющих несовершеннолетних детей;
одиноко проживающих неработающих пен�
сионеров и семей, состоящих из указанных
пенсионеров. Меры поддержки определяют�
ся новым законом в виде освобождения от
оплаты работ по проведению территориаль�
ного землеустройства в отношении земель�
ных участков, предназначенных для ведения
личного подсобного, дачного хозяйства, ого�
родничества, садоводства, индивидуального
гаражного или жилищного строительства.

Также в трёх чтениях парламентарии
одобрили проект закона Челябинской области
«О внесении изменения в статью 3 закона Че(
лябинской области «О наделении органов мес(
тного самоуправления отдельными государ(
ственными полномочиями по социальному об(
служиванию населения и профилактике безнад(
зорности и правонарушений несовершеннолет(
них». Государственными полномочиями по
социальному обслуживанию граждан без оп�
ределённого места жительства отныне наде�
ляются органы местного самоуправления
Миасского городского округа, где в мае 2006
года создано специализированное учрежде�
ние «Комплекс социальной адаптации граж�
дан без определённого места жительства». На
финансовое обеспечение данных полномо�
чий потребуется дополнительное выделение
из областного бюджета в 2008 году 1 719 ты�
сяч рублей.

Принят в трёх чтениях новый закон Че(
лябинской области «Об организации и осуще(
ствлении деятельности по опеке и попечитель(
ству в Челябинской области», который, в час�
тности, регулирует общие вопросы организа�
ции данных процессов, определяет органы,
осуществляющие данные полномочия (орга�
ны исполнительной власти Челябинской об�
ласти), а также устанавливает основные их
задачи. Это обеспечение оптимальных усло�
вий для жизни и воспитания детей�сирот и
детей, оставшихся без попечения родителей,
а также несовершеннолетних, не имеющих
условий для нормального воспитания в семье,
обеспечение приоритета семейных форм вос�
питания для вышеуказанных категорий де�

разовательных учреждениях для обучающихся,
воспитанников с отклонениями в развитии» со�
бравшимся доложил министр образования и
науки Челябинской области Владимир Сады�
рин. Проект закона вносит изменения в ме�
тодику расчёта нормативов для определения
размера субвенций, предоставляемых мест�
ным бюджетам для формирования фонда оп�
латы труда работников данных учреждений.
Финансирование будет осуществляться по
нормативно�подушевому принципу, тогда
как до сих пор зависело от вида заболевания.
Вводится новый норматив для специальной
коррекционной школы�детского сада 3�4
вида, которая впервые открыта в Челябинс�
кой области (в Кыштымском городском ок�
руге), аккредитована с 2008 года, что влечёт
за собой необходимость финансирования.
Предусматривается корректирующий коэф�
фициент на ФОТ для обучения детей на дому
по медицинским показаниям. Принято в трёх
чтениях.

Проект закона Челябинской области «О на(
делении органов местного самоуправления го(
сударственными полномочиями по организации
предоставления дошкольного и общего образо(
вания по основным общеобразовательным про(
граммам в муниципальных образовательных уч(
реждениях для детей, нуждающихся в психо(
лого(педагогической и медико(социальной по(
мощи» также принят в трёх чтениях. Финан�
сирование данных полномочий будет осуще�
ствляться путём предоставления субвенций
из областного фонда компенсаций.

Также статус закона получил законопроект
«О внесении изменений в статью 4 закона Челя(
бинской области «О наделении органов местно(
го самоуправления государственными полномо(
чиями в сфере организации работы комиссий по
делам несовершеннолетних и защите их прав».
Предлагаемое изменение касается Магнито�
горска, где вместо шести будет работать семь
штатных сотрудников комиссий. Дополни�
тельный сотрудник появится в Орджоникид�
зевском районе города, где проживает более 46
тысяч детей и подростков до 18 лет (это более
половины всех детей Магнитки). Из них
школьников – почти 17 тысяч (40% от общего
числа учеников города). Законодатели надеют�
ся, что принятое изменение повысит эффек�
тивность работы по профилактике безнадзор�
ности и правонарушений несовершеннолет�
них, позволит улучшить координацию дея�
тельности различных структур, осуществляю�
щих работу с детьми и подростками «группы
риска», и снизить уровень преступности сре�
ди несовершеннолетних в Орджоникидзевс�
ком районе города металлургов.

В трёх чтениях депутаты утвердили изме(
нения в статьи 8 и 9 закона Челябинской обла(
сти «О деятельности в сфере культуры на тер(
ритории Челябинской области», предполагаю�
щие выделение средств из дополнительных
доходов областного бюджета на поощрение и
развитие деятельности творческих коллекти�
вов и работников искусства в размере двух
миллионов рублей.

Единогласно принята новая Концепция
государственной национальной политики в Че(
лябинской области на 2006(2010 годы. Актив�
ное участие в процессе редактирования Кон�
цепции приняли депутаты фракции полити�
ческой партии «Единая Россия» ЗСО.

Вниманию челябинских парламентариев
был представлен проект постановления «О
внесении изменений в областную целевую Про(
грамму реализации национального проекта «До(
ступное и комфортное жильё – гражданам Рос(
сии» в целях выполнения обязательств, пре�
дусмотренных подпрограммой «Обеспечение
жильём молодых семей» областной целевой
программы «Жильё» на 2007�2010 годы, пе�
ред молодыми семьями, которые приобрели
жильё , должны были получить компенсацию
части затрат, но не получили в связи с утра�
той силы целевой программы «Жильё». Рас�

Будет новая школа
Здание малокомплектной школы для младших классов в посёлке Зер�

новой Уйского района начали строить ещё в 1993 году. Были возведены
фундамент и стены, положены плиты перекрытий. Однако из�за нехват�
ки средств в местном бюджете строительство было заморожено. Заня�
тия у малышей проводились в поселковом детском саду.

В июне этого года на строительство школы из областного бюджета было вы�
делено 6 375 тысяч рублей. Был создан проект восстановительных и отделоч�
ных работ, стоимость которых оценивается в 12 057 тысяч рублей. Учитывая до�
полнительную финансовую помощь губернатора в сумме 5 682 тысячи рублей,
администрация района рассчитывает открыть школу уже к концу этого года. В
здании, рассчитанном на 60 человек, разместятся три учебных класса для уче�
ников младшего звена, гардероб, столовая. Занятия будут проходить в одну
смену, сообщает пресс�служба губернатора Челябинской области.

Звонок на урок
Следующий учебный год в Челябинской области будет временем тру�

дового воспитания, профилактики правонарушений и здоровьесбереже�
ния школьников. Об этом на традиционном августовском педсовете, ко�
торый завершился в Снежинске 22 августа, заявил министр образова�
ния и науки Челябинской области Владимир Садырин.

Пленарное заседание в Снежинске открыли губернатор Пётр Сумин и пред�
седатель Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш.
Пётр Сумин отметил, что в результате огромной работы всей области, мощного
развития экономики с начала года дополнительные доходы областного бюдже�
та составили более 7,5 миллиарда рублей. И было принято принципиальное
решение направить эти средства на «знаковые цели», в том числе на образова�
ние. Так, дополнительные средства позволят с 1 сентября на 16,9% поднять за�
работную плату работникам образования в числе других работников бюджет�
ной сферы. Кроме того, с нового учебного года вводится ежемесячная доплата
воспитателям и нянечкам в детских садах – по 1 000 и 500 рублей соответствен�
но. Вдвое вырастут дотации на школьное питание для детей из малообеспечен�
ных семей и детские пособия. Школьникам из многодетных семей будет выда�
но по 3 тысячи рублей на подготовку к учёбе.

� Всего за последние
5 лет финансирование
образования увеличи�
лось более чем в 3,5
раза, – подтвердил спи�
кер ЗСО Владимир Мя�
куш. – В текущем году
только в рамках нацио�
нального проекта будет
освоено 1,5 миллиарда
рублей, а общая сумма
расходов консолидиро�
ванного бюджета на от�
расль приблизилась к 18
миллиардам. Это стало
возможным во многом
благодаря тому, что де�

путаты, губернатор и правительство области работают в тесной связке, решая
проблемы в том числе работников образования.

Обсуждались и проблемы: нехватка мест в детских садах – своей очереди
ждут почти 30 тысяч южноуральских малышей, необходимость выполнения при�
нятого федерального закона о полном среднем образовании («Мы ежегодно
теряем на выходе из девятого класса до тысячи подростков, которые не идут в
училища и лицеи, тем самым закрывая себе дорогу в будущее», – заметил Вла�
димир Садырин), а также необходимость усилить внимание к детям, вовсе не
охваченным образованием, – в прошлом учебном году, только по официальным
данным, школу не посещало около 500 детей из неблагополучных семей. Также
на августовском педсовете обсуждалась нехватка высококвалифицированных
рабочих и способ решения этой проблемы: за прошлый год на базе лицеев и
училищ по наиболее востребованным производством специальностям было со�
здано 10 ресурсных центров. Ещё 10 появится в 2008 году.

Владимир Мякуш привёл тревожные данные соцопросов: около 90% учени�
ков не рассматривают школу как стартовую площадку для будущей жизни и ка�
рьеры, а только как место, где дают ненужные в большинстве своём знания. А
это – тревожный звонок для всех неравнодушных.

� Вывод простой: школа должна давать как можно больше практических зна�
ний, в том числе по таким нужным сегодня предметам, как экономика и право, –
заметил Владимир Викторович.

Кроме того, в рамках педконференции из рук губернатора и председателя
фракции «Единая Россия» ЗСО получили награды победители областных кон�
курсов «Лучший детский сад года» (№ 25 г. Магнитогорска), «Училище года» (№46
г. Озёрска). Двоим педагогам были вручены медали ордена «За заслуги перед
Отечеством» II степени, также главы исполнительной и законодательной власти
области вручили нагрудные знаки «Почётный работник общего образования»,
«Почётный работник начального профессионального образования», Почётные
грамоты губернатора, Благодарственные письма Законодательного Собрания.

Ольга БОРОДЁНОК
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Вылечился – питайся!
В Челябинской области больные, у которых впервые был выявлен ту�

беркулёз, получат специальные продуктовые наборы.
Министерство здравоохранения Челябинской области совместно с фондом

«Российское здравоохранение» начало реализацию программы Глобального
Фонда «Развитие стратегии лечения населения РФ, уязвимого к туберкулёзу».
Один из пунктов этой программы – повышение приверженности к лечению у
больных туберкулёзом.

Пациенты, которые регулярно проходят курс лечения, будут поощряться
специальным продуктовым набо�
ром. В такой набор социальной
поддержки входят продукты, соот�
ветствующие особенностям пита�
ния при этом заболевании.

Программа рассчитана на три
категории граждан. Это пациенты,
у которых туберкулёз был выявлен
впервые; лица, прибывшие из
мест лишения свободы для про�
должения лечения, и те, кто завер�
шил курс лечения. После регуляр�
ного амбулаторного лечения в те�
чение месяца первым двум кате�
гориям вручается набор социаль�
ной поддержки, стоимость про�
дуктов в котором составляет

263,15 рубля. После завершения курса лечения они получают продуктовый на�
бор стоимостью 368,40 рубля.

Для Челябинской области в рамках этой программы было закуплено около
четырёх тысяч таких наборов на 1 млн. рублей. За 3 месяца реализации про�
граммы около 400 больных получили наборы после месяца регулярного лече�
ния и 100 человек – после завершения курса лечения.

Елена КАЛИНСКАЯ

Сегодня угольная отрасль области
работает стабильно, выдерживая жёс�
ткую конкуренцию со стороны угледо�
бывающих предприятий Кузбасса и
Казахстана. Шахтёрские бунты ушли в
прошлое, социальная ситуация на шах�
тах стабилизировалась, зарплата вып�
лачивается вовремя. Однако при этом
энергетики значительно снизили объё�
мы потребления челябинского угля,
даже несмотря на значительный рост
стоимости газа. В чём причины такой
ситуации? Каковы перспективы Челя�
бинской угольной компании?

� В 2000 году ситуация была не про�
сто напряжённой, а нулевой, – вспоми�
нает Струков. – «Челябинскуголь» к
тому времени практически прекратил
свое существование, а ЧУК ещё не ро�
дилась. Задолженность по зарплате –
300 миллионов рублей, по налогам – 2,5
миллиарда рублей, полностью потерян�
ное управление, воровство. Иные ди�
ректора шахт, чувствуя полную бескон�
трольность, по полгода не появлялись
на своих предприятиях. В мой первый
рабочий день на новом месте сразу слу�
чилась забастовка. Когда мы с Викто�
ром Павловичем Бароном (генераль�
ный директор ЧУК – Авт.) пришли на
шахту «Центральная», люди лежали на
досках и загорали. Авторитет у руковод�
ства был никакой. Ведь люди годами не
получали зарплату и приходили на ра�
боту… спать. Я уже не говорю о том, что
в 2000 году во всей компании не было
ни одного компьютера, а средний воз�
раст управленческого аппарата состав�
лял 65 лет, и там работало 400 человек.
В общем, полный развал.

( И как с этим справились?
� Главное – надо было изменить со�

знание людей. Вся страна уже пришла
в себя после перестроечной ломки, а
здесь был «каменный век». Люди не ве�
рили, что зарплату можно получать ме�
сяц в месяц. Но мы этого добились. На�
мучились с восстановлением нормаль�
ного управления. Но ничего, ситуацию
удалось исправить. Для этого надо
было в шесть утра ехать в шахту в на�
ряд и отправляться туда же в 12 ночи.
При том, что в 2000 году таких проблем
со сбытом, как сейчас, не было. Энер�
гетики, по их собственным рассказам,
метлой выметали уголь со всех складов.
Спрос был колоссальный, но топлива

не было. В сутки мы добывали тысячу
тонн – в 10�15 раз меньше, чем сегод�
ня. К тому же тогда, на фоне шахтёрс�
ких забастовок, мне хотелось сделать
нормальную компанию, доказать, что
этот бизнес может быть рентабельным.
И мы это сделали.

( В чем сегодняшние проблемы ЧУК?
� Проблемы угольной отрасли обла�

сти формируются в целом в энергети�
ке области, региона и страны. Почти
90% электроэнергии в стране произво�
дится на газе. Несколько лет назад это
было вполне оправдано, но сегодня
при росте цен на газ, ожидаемом дефи�

ците этого топлива возникла необходи�
мость в более сбалансированном ис�
пользовании различных видов топли�
ва для получения электроэнергии. Это
должно быть предусмотрено при реа�
лизации государственной стратегии
энергетической безопасности России.
Челябинская область уже сейчас испы�
тывает дефицит электроэнергии. Этим

Тепло и свет даёт 100 лет
Человек, который семь лет назад не дал погибнуть угольному бизнесу
в области, сегодня по(прежнему не сомневается в его перспективах.
Правда, только в том случае, если реформа РАО «ЕЭС России» будет
проходить чётче и в более сжатые сроки с учётом поручений
президента Путина об увеличении доли угля в энергетике страны. Так
считает депутат фракции «Единая Россия» Законодательного
Собрания Челябинской области, председатель совета директоров
Челябинской угольной компании (ЧУК) Константин Струков.

тельные проблемы со сбытом. Ситуа�
цию можно изменить с помощью госу�
дарственного регулирования – у уголь�
щиков должен быть гарантированный
пакет заказов на год. Это позволит нам
нормально планировать работу пред�
приятия, гарантировать шахтёрам до�
стойную зарплату. Но сегодня лобби�
рование интересов угольной отрасли
на государственном уровне отсутству�
ет. В стране есть нефтяное лобби, газо�
вое, какое угодно, кроме угольного!

( Каковы перспективы угольной от(
расли области? Может быть, правы энер(
гетики, переводя свои станции на газ?

� Мы любим всё сравнивать с Аме�
рикой и Европой. Но в этих странах не
сжигают так много газа на станциях.
Угольные компании в США и Европе
имеют большие доходы, так как газа
там либо нет, либо он дорогой. А уголь
хуже нашего по качеству в несколько
раз. Впрочем, не стоит говорить: луч�
ше или хуже. Все станции в нашей об�
ласти построены под наш уголь. Одна�
ко сегодня их ресурс исчерпан, КПД
станций составляет 20�30%. Такого из�
носа нет нигде в мире. Нужно покупать
новое оборудование «под уголь» и про�
должать развитие местной энергетики
и угольного бассейна. Использование
газа для получения электроэнергии,
конечно, технологически проще. Но,
как говорится, нельзя класть все яйца
в одну корзину. В нашем регионе не�
обходима диверсификация источников
получения электроэнергии. Это вопрос
энергетической безопасности не толь�
ко области… Требуется государствен�
ная поддержка угольной отрасли Юж�
ного Урала.

( Константин Иванович, придя в ЧУК,
вы привлекли в эту компанию несколько
миллионов долларов…

� Да, но Челябинская угольная ком�
пания – это не просто уголь, у нас 18
различных предприятий, капитализа�
ция которых растёт. Есть два крупных
завода в Копейске и Коркино. Эти
предприятия рентабельны и работают
не только на ЧУК. Один завод прово�
дит ремонт подземного горного обору�
дования, другой – электровозоремон�
тный. Недавно мы открыли ещё один
– камнеобрабатывающий. Когда мы
закрывали Копейский разрез, на его
площадке, чтобы мощности не проста�
ивали, разместили это предприятие.
Купили для него итальянское оборудо�
вание, начали выпускать различные
изделия из гранита. Здесь работают
станки пятого поколения, таких заво�
дов в России максимум два или три.
Продукция предприятия при нынеш�
нем строительном буме востребована.

( В этом году Челябинскому угольно(
му бассейну исполняется 100 лет. Как бу(
дете отмечать праздник?

� Скромно. Однако праздник, бе�
зусловно, состоится, потому что люди
его заслужили.

Интервью вёл
Сергей КОНОПЛЯННИКОВ

объясняется активный интерес Анато�
лия Борисовича Чубайса к введению в
строй новых мощностей на территории
области. Не стоит забывать и о том, что
правительство области и Минатом сей�
час прорабатывают вопрос о возобнов�
лении строительства Южно�Уральской
АЭС. На этом фоне главное – не поте�
рять угольную отрасль. Шахту нельзя
сегодня закрыть, а завтра открыть. Ра�
бота этого предприятия – круглосуточ�
ный, непрерывный процесс. Нужно
сохранять кадры, а для этого необхо�
димы стабильные заказы. Сегодня, к
сожалению, мы испытываем значи�

Ежегодно под снос идёт 60 тысяч
квадратных метров жилой площади,
признанной непригодной для прожи�
вания. Только за семь месяцев текуще�
го года по Челябинской области было
снесено 17 716 кв. м, и 384 семьи пере�
ехали в новые квартиры. Но глобальное
новоселье ещё впереди. По статистике,
основной ввод домов приходится на
последний квартал года. Поэтому по�
тенциальным новосёлам осталось
ждать недолго. По словам начальника
отдела развития жилищного строитель�
ства управления строительства мини�
стерства строительства, инфраструкту�
ры и дорожного хозяйства Ларисы
Брайловской, пока что семьи переезжа�
ют в те дома, которые сдавались в кон�
це прошлого и начале этого года.

На программу сноса ветхо�аварий�
ного жилья областным бюджетом вы�
делено 189,2 миллиона рублей. Все
средства были распределены по
объектам.

Дома на сносях
К новому году в Челябинской области ветхо(аварийного жилья станет
на 60 тысяч квадратных метров меньше. В этом челябинских
парламентариев заверили специалисты министерства строительства,
инфрастуктуры и дорожного хозяйства. Согласно статистике, ввод и
снос жилья в этом году опережает запланированные показатели.

С каждым годом усугубляется и без
того плачевное положение дряхлеюще�
го жилого фонда. Но благодаря совмес�
тным усилиям органов исполнительной
власти и местного самоуправления в
рамках областной программы по пере�
селению граждан из ветхо�аварийного
фонда, статистика «домов под снос»
идёт на убыль. Так, в 2003 году в облас�
ти ветхо�аварийный жилищный фонд
исчислялся 1 миллионом 139,6 тысячи
кв. м. Сегодня в области ждут своего

последнего часа 971,8 тысячи кв. м. В
них проживает 11 579 семей, что состав�
ляет более 15% от общего количества
семей, состоящих на учёте в органах со�
циального обеспечения. По статистике,
самая большая доля ветхо�аварийного
жилья приходится на Копейский город�
ской округ – 232,1 тысячи кв. м. И на�
оборот, наименьшее число квадратных
метров признано непригодным для про�
живания в Снежинске (1,3 тысячи кв. м)
и Катав�Ивановске (2,4 кв. м).

� Сегодня, несмотря на план, стро�
ить приходится больше чем сносить, –
комментирует ситуацию Лариса Брай�
ловская. – Для того чтобы снести зап�
ланированные 60 тысяч кв. м, с учётом
предоставления более комфортного
жилья, необходимо построить 70 тысяч
кв. м. К примеру, если семья прожива�
ла в однокомнатной квартире общей
площадью 25 кв. м, то при переселении
этим людям взамен предоставляется
стандартная однокомнатная квартира
площадью 33 кв. м.

В связи с этим главы муниципали�
тетов вместе с министерством строи�
тельства были вынуждены обратиться
в правительство области с просьбой о

выделении  дополнительных средств на
кампанию по ликвидации ветхих и ава�
рийных домов и возведению новых. И
губернатор по согласованию с депутат�
ским корпусом дополнительно выде�
лил 125 миллионов рублей на реализа�
цию подпрограммы «Строительство
жилья, предоставляемого по договорам
социального найма, в том числе для
переселения граждан из жилищного
фонда, признанного непригодным для
проживания» национального проекта
«Доступное и комфортное жильё».

За 2007 год уже построено 590 ты�
сяч кв. м. Из них индивидуальный зас�
трой составляет 338,2 кв. м. Как отме�
чают специалисты, строительство ве�
дётся с опережающими темпами. По
сравнению с аналогичным периодом
прошлого года темпы строительства
возросли в полтора раза. Так, в Копей�
ске этот показатель составил 103,6%, в
Верхнем Уфалее – 200,4%, в Нагайбак�
ском районе – 415,7%. В Челябинске по
сравнению с прошлым годом показа�
тель превысил 155% – за семь месяцев
текущего года сдано в эксплуатацию
домов общей площадью 296,3 тысячи
кв. м.

� Согласно новому Жилищному ко�
дексу всем переселённым семьям пре�
доставляется равнозначное жильё, –
уточняет Лариса Брайловская. – Но
когда речь идёт об изъятии малоэтаж�
ного дома, а вместе с ним и земельного
участка, то вопрос решается в договор�
ном порядке. Согласно статье 32 Жи�
лищного кодекса гражданин имеет пра�
во требовать компенсацию за землю,
которая является его собственностью.

Подготовила Ирина АДЛЕР

Семейный доктор в Бородиновке
Новый центр общеврачебной практики открылся для пациентов по�

сёлка Бородиновка Варненского муниципального района. Сегодня в цен�
тре работает 11 медицинских работников: врач общей практики или, как
его ещё называют, семейный врач, два зубных врача, лаборант, две уча�
стковые медицинские сестры врача общей практики и  помощник врача
общей практики, который помогает ему в офисе, медицинская сестра
физ. кабинета и три санитарки.

Только на организацию этого центра область выделила 1,4 млн. рублей, а
местный бюджет – миллион. На капитальный ремонт помещения (полностью
заменена проводка, поставлены новые двери, крыша и т.д.) было потрачено
почти 900 тысяч рублей, на приобретение различного медицинского оборудо�
вания – 750 тысяч рублей и еще 350 тысяч – на новый автомобиль. Теперь в
случае необходимости врач сможет своевременно добраться до всех своих па�
циентов.

Дачная амнистия не бессрочна
Год назад Госдум приняла закон об упрощённом порядке оформле�

ния прав граждан на отдельные объекты недвижимого имущества (га�
ражи, жильё, садовые дома и земельные участки). Так называемая дач�
ная амнистия предусматривает упрощение процедуры оформления до�
кументов и снижение госпошлины за регистрацию права собственнос�
ти. Закон действует до 2010 года, но садоводы пока не спешат оформ�
лять документы на свои участки. Проблемы реализации дачной амнис�
тии обсуждались на совещании в минсельхозе области.

В совещании приняли участие представители областных министерств сель�
ского хозяйства, социальных отношений, промышленности и природных ре�
сурсов, ОГУП, ОблЦТИ, территориального органа Федеральной регистраци�
онной службы, председатели садоводческих товариществ и регионального
отделения общества «Садоводы России».

По словам заместителя министра сельского хозяйства Юрия Косарева, се�
годня только 16 тысяч южноуральских садоводов приватизировали свои учас�
тки и имеют руках государственные акты. На основании этих документов про�
водится регистрация земельного участка. Но большая часть садоводов – 200
тысяч человек – до сих пор не имеет никаких подтверждений прав собственно�
сти. Садоводческие товарищества Аши, Кусы, Кыштыма вообще не предоста�
вили в регистрационные органы списков конкретных владельцев участков, а
это серьёзно затрудняет процедуру оформления документов. Поэтому ведёт�
ся разъяснительная работа о необходимости проведения хлопотной, но очень
важной работы по урегулированию правовых отношений.

Главные опасения людей связаны с большими расходами на оформление
межевания участков. По словам заместителя министра социальных отноше�
ний Челябинской области Валерия Лагунина, льготникам положена стопроцен�
тная компенсация затрат на межевание. По закону Челябинской области о пре�
дельных размерах платы за межевание в летнее время она должна быть не бо�
лее 2,5 тысячи рублей, в зимнее – 3 тысячи рублей.

Как разъяснила специалист Федерального агентства кадастра объектов не�
движимости Челябинской области, межевание придётся делать тем садово�
дам, у которых участки не приватизированы. Если участок приватизирован (есть
государственный акт), то гражданам выдаются кадастровые планы. И этого до�
статочно для регистрации права собственности. Выезд специалистов на мест�
ность потребуется лишь в отдельных случаях, когда, например, надо узаконить
фактические границы участка.

Организация работы по принципу единого окна значительно убыстрила бы
процедуру оформления документов, т.к. много времени и сил у людей уходит
на хождение по инстанциям. На совещании было решено использовать поло�
жительный опыт работы администрации Увельского района по оформлению
земельных паев селян. Служба госрегистрации, земельный комитет, управле�
ние соцзащиты и другие смежные ведомства расположены на одном этаже
администрации района, что очень удобно для посетителей.

Дачная амнистия продлится до 2010 года, и к этому времени садоводам надо
успеть получить на руки документы, подтверждающие их права, чтобы потом
не пришлось доказывать в суде свою правоту.

Галина МАРКИНА
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ЛЯЛЯ

По горизонтали: 1. Ускоритель тяжёлых заряженных частиц. 5. Название
некоторых должностных лиц. 9. Погрешность. 10. Комплект одежды. 12. Самая
малость. 13. Пресноводная рыба. 14. Прогулочное судно. 15. Родственница.
17. Оборот речи. 18. Органический краситель. 19. Вид спорта, метание корот�
ких стрел (дротиков) в круглую мишень с расстояния 2 м 37 см. 21. Оснастка
судна. 22. Государство в Европе. 23. Имущество, приносящее прибыль. 26.
Зимняя обувь. 30. Приспособление для перевозки тяжестей. 33. Мясное блю�
до. 35. Соль, эфир уксусной кислоты. 36. Представитель народности на Ближ�
нем Востоке. 37. Придаток кожи у птиц. 38. Часть мест в зрительном театраль�
ном зале. 40. Мера объёма. 41. Административно�территориальная единица.
42. Изотоп водорода. 43. Обнаружение. 44. Маскарад.

По вертикали: 1. Музыкант. 2. Город в Белоруссии. 3. Нижняя, нательная
одежда. 4. Река в Северной Америке.
5. Коллектив из шести музыкантов. 6.
Габарит. 7. Ловкий искусный приём. 8.
Дружеский коллектив. 9. Отпечаток.
11. Посредник при заключении торго�
вых сделок. 14. Полуостров на севе�
ро�западе Сибири. 16. Двуликое бо�
жество. 19. Удар в боксе. 20. Старин�
ное русское мужское имя. 23. Штат в
США. 24. Порода собак. 25. Сооруже�
ние для велогонок. 27. Часть головы.
28. Химический элемент, щелочно�
земельный металл. 29. Промежуток.
31. Музыкальный темп. 32. Вода при
100 градусах по Цельсию. 34. Путе�
шественник. 35. Спортивный судья.
39. Хвойное дерево. 40. Лиственное
дерево, медонос.

Окончание, начало на стр. 1
Дело в том, что столь мощная кон�

центрация военных и милиции в Челя�
бинской области мгновенно снизила
обычную преступность в регионе. Сто�
ящие вдоль дорог каждые сто метров
люди в форме дисциплинировали и во�
дителей: аварийность за три недели
учений резко упала, даже пробок на до�
рогах практически не стало. Милиция,
проводя поквартирный обход в облас�
тном центре, где жили главы госу�
дарств, задержала немало преступни�
ков, находящихся в розыске. Иначе го�
воря, Челябинск воочию убедился, что
порядок навести можно, что это впол�
не по силам нашим правоохранитель�
ным органам. Причём порядок не толь�
ко в переносном, но и прямом смысле:
перед приездом высоких гостей были
покрашены фасады домов, вывезен му�
сор из дворов, подрезаны деревья и ку�
старники, помыты дороги. Город заб�
листал, как христово яблочко.

В.В. Путин поблагодарил губерна�
тора Челябинской области П.И. Суми�
на за достойную организацию приёма
с «гражданской» стороны, а военных �
за превосходно проведённые учения.

� Выработанная нами модель со�
трудничества, сам «шанхайский дух»
становятся всё более востребованны�
ми, – сказал президент России. – В ос�

нове нашей организации лежат чёткие
и ясные принципы. Практически это
уже своего рода целостные ориентиры
ШОС, которые, как мы надеемся, бу�

дут определять привлекательность
организации в глазах мировой обще�
ственности.

Его коллега, председатель КНР Ху
Цзиньтао, отметил, что «ШОС пред�
ставляет собой важную силу обеспече�
ния мира и стабильности в регионе и
во всём мире, силу, дающую возмож�
ность стимулировать развитие и про�
цветание всех государств Содруже�
ства».

От подробных комментариев про�
шедших учений главы государств отка�
зались, сославшись на то, что все мо�
менты военных манёвров ещё надо
проанализировать, провести «разбор
полётов», но общее впечатление, ко�
нечно, незабываемое. Каждая армия
вела бои с условным противником под
своим флагом, но учения стран ШОС
прошли под единым знаменем Содру�
жества.

Говорят, в каждом мужчине (и гла�
вы государств – не исключение) живёт
мальчишка, который любит играть в
войну. Хорошо бы, чтобы она навсегда
оставалась только игрой.

Владислав ПИСАНОВ
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ШОС идёт под знаменем

Зону Урала представляли команды
семи территорий: Челябинской, Свер�
дловской, Пермской, Тюменской, Кур�
ганской, Оренбургской областей и
Башкортостана. В программе мероп�
риятия – чемпионаты наездников и ко�
валей, соревнования по конкуру, ринг�
выводка лошадей, рысистые бега, скач�
ки «рысь под седлом» и на лошадях вер�
ховых пород. Национальный колорит
празднику, которым является это собы�
тие для всех профессионалов конного
спорта и любителей лошадей, придали
традиционные ярмарочные действа:
соревнования народных силачей по
перетягиванию каната, армрестлингу и
борьбе кореш, а также концерт художе�
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Депутатский Деспот
18(19 августа на ипподроме ОАО «Племконезавод «Дубровский»
(Красноармейский район Челябинской области) прошли зональные
конноспортивные соревнования на призы губернатора и
Законодательного Собрания Челябинской области.

ственной самодеятельности и нацио�
нальная кухня.

Честь конноспортивного общества
Челябинской области защищала сбор�
ная команда районов.

Судейскую комиссию соревнова�
ний возглавил генеральный директор
Ассоциации «Росплемконзавод», глав�
ный судья соревнований Анатолий
Тимченко (Москва). В неё вошли пред�
ставители всех регионов�участников.
Призовой фонд соревнований соста�
вил 210 тысяч рублей. Депутаты Зако�
нодательного Собрания Челябинской
области выделили 100 тысяч рублей.
Победителем в заезде русских троек,
бежавших на призы Заксобрания, ста�

ли наездник Сергей Васильев, кореной
жеребец – Деспот.

Вручил награды победителям депу�
тат фракции «Единая Россия», предсе�
датель комитета по делам молодёжи,
культуре и спорту ЗСО Руслан Гаттаров.
Однако главной наградой для победи�
телей стало право на участие во Всерос�
сийских конноспортивных соревнова�

ниях, которые вскоре состоятся в Баш�
кирии. Как сообщили организаторы
соревнований, в нынешнем году толь�
ко четыре зоны России из восьми рис�
кнули пойти на проведение зонально�
го этапа. Это Сибирь, Дальний Восток,
регионы средней полосы России и
Урал.

Наталья ЛЁВИНА
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Кто в ответе за жизнь ребёнка?!
По сравнению с аналогичным пе�

риодом прошлого года произошёл
рост количества ДТП с участием детей
на 0,6% и, соответственно, увеличи�
лось количество пострадавших детей
– на 1,6%. Количество же погибших
детей снизилось на 10,4%. Чтобы по�
нять остроту проблемы, сравним эти
данные с близлежащими городами
Уральского округа.

� Курганская область – в 66 дорож�
но�транспортных происшествиях по�

За первое полугодие 2007 года на дорогах Российской Федерации
произошло 10 346 дорожно(транспортных происшествий с участием
детей до 16 лет, в которых 424 ребёнка погибло, 10 674 получило
ранения.

Чаще, чем представители других
возрастных групп, в ДТП попадают 15�
летние (44 ДТП). Дети этой же груп�
пы оказались и самыми невниматель�
ными на дороге – 22 ДТП из 44 заре�
гистрированных по вине детей, про�
изошло по вине самих подростков.

Не улавливаете ли вы, уважаемые
взрослые, сходства в поведении этих
подрастающих детишек со своим по�
ведением на дороге. Ведь практичес�
ки каждый второй взрослый уверен в
своей безопасности и безнаказаннос�
ти на дороге, и именно поэтому трав�
матизм взрослых в 10 раз превышает
травматизм детей.

Следом идут возрастные группы 14�
и 11�летних (по 29 ДТП) и 9�летние (26
ДТП).

Кто более невнимателен на дороге:
мальчики или девочки? Согласно ста�
тистике, 146 дорожно�транспортных
происшествий произошло с участием
мальчиков, и 128 ДТП – с участием де�
вочек. По собственной неосторожно�
сти мальчишки попадают в ДТП на
5,2% чаще, чем девчонки.

Самым аварийным для детей днём
недели является пятница – 46 ДТП, за
ней следуют суббота и вторник – по 40
ДТП. Наиболее безопасного дня не су�
ществует, так как даже в наименее
травматичный день – среду – про�
изошло 34 ДТП. Максимальное число
происшествий приходится на период
с 18 до 20 часов (58 ДТП из 271).

Каковы же наиболее распростра�
нённые ошибки, из�за которых дети
попадают в дорожно�транспортные
происшествия?

На первом месте – переход проез�
жей части в не установленном месте –
56 ДТП (из 271).

На втором – нарушение правил уп�
равления велосипедами, мопедами,
мотоциклами (так называемыми «ску�
терами») – 31 ДТП. К этому бы хоте�
лось добавить, что мы, взрослые, уп�
равляя транспортными средствами,
порой забываем о соблюдении правил
ПДД. Что же говорить о подростке,
который движется по проезжей части
на скорости, совершенно не зная этих
правил. Даже двигаясь на маленькой
скорости с повышенной внимательно�
стью, не надо забывать о существова�
нии других участников дорожного
движения – лихачей�автомобилистов
и злостных нарушителей ПДД.

Далее идёт неожиданный выход из�
за транспортных средств, сооружений,
ограничивающих видимость на доро�
ге, – 18 ДТП.

Все нарушения, которые соверша�
ет ребёнок, свойственны и нам, взрос�
лым папам и мамам, которые зачастую
с детства прививают ребёнку навыки
злостного нарушения правил дорож�
ного движения. Расплачиваемся же за
это мы своей жизнью и жизнью своих
детей! Взрослые, вы в ответе за жизнь
ребёнка! Помогите ему освоиться в
этом мире.

В целях предупреждения дорожно�
транспортных происшествий с участи�
ем детей и для восстановления навы�
ков безопасного поведения на дороге
в период окончания летнего отдыха и
начала учебного года с 20 августа по 16
сентября проводится ежегодная про�
филактическая всероссийская акция
«Внимание – дети!». Включив ближ�
ний свет фар в светлое время суток, вы
своим поведением будете способство�
вать снижению аварийности на доро�
гах города. Помните, что на месте по�
страдавших детей может оказаться и
ваш ребёнок.

Елена СТЁПКИНА,
инспектор ОГИБДД УВД

по Центральному району
г. Челябинска

лучило травму 72 ребёнка, 2 погибло;
� Свердловская область – в 446 до�

рожно�транспортных происшествиях
получило травму 467 детей, 11 погиб�
ло;

� Челябинская область – в 271 до�
рожно�транспортном происшествии
получил травму 271 ребёнок, 9 погиб�
ло.

Прочитав и осмыслив приведённые
выше цифры, каждому родителю впо�
ру схватиться за голову и ещё раз по�

тренироваться с ре�
бёнком в переходе
проезжей части
вблизи своего дома.
Даже гуляя по ули�
цам, вы наверняка
замечали, что дети
крайне редко пере�
ходят улицу шагом,
они всегда пытаются
быстрее пробежать
этот злополучный
отрезок его пути, и
это – главная их
ошибка. Бегущему
человеку трудно
оценить ситуацию
на дороге и скорость

приближающейся автомашины.
Именно поэтому в 170 дорожно�транс�
портных происшествиях из 271 дети
пострадали в качестве пешеходов: 4 ре�
бёнка погибло, 169 получило травмы.
В оставшихся же 65 ДТП дети получи�
ли травмы, находясь в качестве пасса�
жиров в транспортных средствах: 5 де�
тей погибло и 67 травмировано.

Предстоящая неделя удивит жителей Челябинской области. Необычно тёп�
лые для августа ночные температуры – в пределах 16�21 градуса тепла – будут
стоять с понедельника по среду. Дневные будут подниматься до + 28 +33. Но
в конце недели жара отступит. Сначала снизятся дневные температуры – до
17�22 градусов тепла, а затем и ночные – до +8 +13. Местами пройдут крат�
ковременные дожди. Однако синоптики не теряют надежды, что отдельные
тёплые дни будут наблюдаться и в сентябре. По их предварительным расчё�
там, среднемесячная температура на Южном Урале ожидается на 2�3 градуса
выше нормы, а количество осадков – ниже.

Осень: падают листья, падают цены
В Челябинской области началось снижение цен на зерно. Крестьяне

приступили к уборке пшеницы и ожидают высокого урожая. Первыми о
снижении цен на основной продукт заявили в «СоюзПищепроме».

По оценкам специалистов, падение цен на зерно будет продолжаться в ав�
густе и сентябре. Поэтому, в первую очередь, снизилась стоимость социальных
сортов – «Ленинградского», «Пшеничного».

В течение многих лет хлеб «от Берестова» и так сохраняет статус самого
доступного. И это неожиданное событие для нас, привыкших к постоянному
удорожанию продуктов, конечно, приятно. В ближайшее время, будем, наде�
яться, остальные производители последуют этому экономически грамотному
примеру. И пусть это станет доброй традицией – каждую осень, когда падают
листья, падают и цены.

Ирина КАТАЕВА


